



Menu

ont

Bergsturz in Brienz

Ukraine

#WIRSINDZUKUNFT

Sport

Schweiz

Zürich

Suche nach...



Front | Ostschweiz | **Wattwil: Rehkitze vor dem Mähtod gerettet**

Publiziert 6. Juni 2023, 16:20

WATTWIL SG

«Einige Bauern mähen einfach drauf los»

Der Verein Rehkitzrettung Schweiz setzt sich ehrenamtlich dafür ein, Rehkitze vor dem Mähtod zu bewahren. In Wattwil konnten am Samstag drei Rehkitze gerettet werden.



von

Samira Bänziger

521

70

114



Dies ist auch dem Drohnenpilot, Livio Son, zu verdanken.
Livio Son

Darum gehts

- Am Samstag konnten drei Rehkitze vor dem Mähtod bewahrt werden.
- Dies ist unter anderem Livio Son, Mitglied der Rehkitzrettung Schweiz, zu verdanken.

«Es freut uns immer, wenn wir ein Rehkitz sehen. Wichtig ist aber vor allem eines – dass keines vermäht wird», sagt Livio Son, Mitglied der Rehkitzrettung Schweiz. Ehrenamtlich macht er es sich zur Aufgabe, Rehkitze **vor dem Mähtod** zu bewahren. Doch nicht jeder Einsatz nimmt ein gutes Ende wie der in Wattwil SG.

Bei vergangenen Einsätzen seien die Rehkitze jeweils davongerannt und unglücklicherweise im Nachhinein vermäht worden. «Neu wird der Feumer vermehrt eingesetzt, um die Rehkitze einzufangen», erklärt Son. Dabei handelt es sich um ein grosses Fischernetz. Das ehrenamtliche Mitglied konnte dieses Jahr bereits rund **40 Rehkitze retten**.

Tierwohl steht an oberster Stelle

Weiter erzählt Son: «Eine Rehgeiss bringt ihre Jungen entweder im Wald oder auf einer Wiese zur Welt.» Dadurch sind die Rehkitze besser vor Feinden geschützt. «In der Wiese werden die Rehkitze nicht gesehen und ausserdem nicht gerochen», erklärt Son. Dies kann den Tieren jedoch **zum**

Verhängnis werden – sie werden zwar von Feinden nicht entdeckt, aber dadurch auch ab und zu von Bäuerinnen und Bauern übersehen.

Son betont jedoch: «Die Bauern sind vom Tierschutzgesetz verpflichtet, sicherzustellen, dass es keine Rehkitze auf der Wiese gibt oder es sonst der **Rehkitzrettung** zu melden.» Obwohl in letzter Zeit immer mehr Bäuerinnen und Bauern die Leistungen des Vereins in Anspruch nehmen, gebe es leider immer noch Vereinzelte, die einfach drauflos mähen.

«Verdächtiger Punkt auf Wärmebild»

Wie läuft eine Rehkitzrettung ab? «Die Bauern melden sich bei einem Jäger oder bei der Rehkitzrettung», sagt Son. Am frühen Morgen werden jeweils die Felder, welche anschliessend gemäht werden sollen, mit einer Drohne abgesucht. «Wenn es einen verdächtigen Punkt auf dem Wärmebild gibt, schauen wir mit der Kamera näher hin», so Son.

Wird ein Rehkitz auf der Wiese entdeckt, wird dieses mit einer Holzkiste abgedeckt. «Der Bauer mäht dann mit einigen Metern Abstand um die Kiste herum», erklärt Son weiter. Wenn fertig gemäht wurde, wird das Kitz freigelassen – so wird das Wohl der Rehkitze sichergestellt. Jährlich werden laut Jagdstatistik rund 1500 Rehkitze vermäht, dies möchte der Verein in Zukunft verhindern.

Auch in Weinfeld TG konnten vor einigen Tagen zwei Rehkitze gerettet werden. Im Video siehst du die frischgeschlüpften «Bambis».

Du weisst von einem Tier in Not?

Hier findest du Hilfe:

Feuerwehr, Tel. 118 (Tierrettung)

Polizei, Tel. 117 (bei Wildtieren)

Tierrettungsdienst , Tel. 0800 211 222 (bei Notfällen)

Schweizerische Tiermeldezentrale , wenn ein Tier entlaufen/zugelaufen ist

Stiftung für das Tier im Recht , für rechtliche Fragen

GTRD , Grosstier-Rettungsdienst, Tel. 079 700 70 70 (Notruf)

Schweizerische Vogelwarte Sempach , für Fragen zu Wildvögeln, Tel. 041 462 97 00

Tierquälerei:

Meldung beim **kantonalen Veterinäramt** oder beim **Schweizer Tierschutz** (anonym möglich)

Keine News mehr verpassen

Mit dem täglichen Update bleibst du über deine Lieblingsthemen informiert und verpasst keine News über das aktuelle Weltgeschehen mehr.

Erhalte das Wichtigste kurz und knapp täglich direkt in dein Postfach.